

Wir verdanken dies nicht zuletzt auch der Tatsache, daß unsere politisch-ideologische Arbeit nach dem VIII. Parteitag immer stärker zum festen Bestandteil der Führungstätigkeit und kollektiven Sache der gewählten Leitungen geworden ist; daß sie lebendiger, lebensverbundener, differenzierter und vielfältiger geworden ist, daß sie sich immer wirkungsvoller den politischen und geistigen Prägen stellt, die unsere bewegte Zeit hervorbringt. Einen hervorragenden Anteil haben daran auch die Agitatoren der Partei, deren Tätigkeit in Durchführung des Beschlusses vom 7. November 1972 einen wesentlichen Aufschwung genommen hat. Ihre ständige Anleitung und Unterstützung muß eine der ersten Obliegenheiten der Leitungen unseres Kampfbundes sein. Die Erfahrungen erhärten: Agitator sein entspricht dem kämpferischen Wesen der Kommunisten, und er bewährt sich als ein Vertrauensmann der Partei, vor allem im Arbeitskollektiv. Diese wie die vielen anderen Erfahrungen, die wir überall gewonnen haben, gilt es jetzt in allen Parteiorganisationen gründlich und mit konkreten Schlußfolgerungen für die massenpolitische Vorbereitung des 30. Jahrestages der Befreiung vom Hitlerfaschismus sowie des neuen Planjahres auszuwerten.

Aus den Anforderungen eines bedeutenden Zuwachses an Arbeitsproduktivität, an Intensivierung, an Tempo und Effektivität bei der Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts erwachsen auch entsprechende ideologische Aufgaben. Vor allem kommt es darauf an, daß wir den Werktätigen das politische und soziale Gewicht ihres Handelns voll bewußtmachen, das sich aus den objektiv notwendigen hohen Aufgabenstellungen des Volkswirtschaftsplanes für das neue Jahr und auch aus den zu erwartenden hohen Aufgabenstellungen für den nächsten Fünfjahrplan ergibt. Es gilt, verständlich zu machen, daß die Ansprüche an die Leistungsfähigkeit unserer Wirtschaft, denen wir uns zu stellen haben, aus den gesellschaftlichen Bedürfnissen und Notwendigkeiten des weiteren Aufbaus der entwickelten sozialistischen Gesellschaft erwachsen. Darin sind selbstverständlich die internationalistischen Verpflichtungen eingeschlossen, die sich für uns, als zuverlässige Abteilung der revolutionären Weltbewegung und für unsere Deutsche Demokratische Republik als weltweit anerkannter Staat, für die Siche-